

## INVERSIONES EN VALORES EXTRANJEROS

# Pide Fitch diversificar régimen de las Afores

ANA MARTÍNEZ

[amrrios@elfinanciero.com.mx](mailto:amrrios@elfinanciero.com.mx)

El régimen de inversión de las Afores establece que solo pueden destinar 20 por ciento de los recursos administrados a valores extranjeros, pero para dar mayores rendimientos a los trabajadores se debería ampliar este nivel, consideró Juan Pablo Haro, director de fondos y administradores de inversiones de Fitch Ratings México.

En entrevista, explicó que en diversas ocasiones se ha tocado el tema de ampliar las inversiones a otro tipo de instrumentos, ya que el rendimiento está ligado al riesgo. Señaló que este aspecto es el más urgente, porque mientras más puedan invertir en otros países o regiones, mayor será la ganancia.

### LA MITAD.

De los recursos de las Afores fueron invertidos en títulos del gobierno, de acuerdo con datos de Consar.

“Un punto importante que sería para el régimen de inversión es incrementar la parte de la diversificación global que puedan tener las Afores. En el largo plazo invertir con mayor diversificación global ha demostrado dar mejores rendimientos en el largo plazo que una baja diversificación en índices locales”, expresó.

Al primer trimestre del año, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) destinó 722.2 mil millones de pesos en instrumentos extranjeros, es decir, 13.3 por ciento de los activos netos. La inversión se canalizó principalmente a emisiones en EU y, en su mayoría, fueron en dólares, comunicó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

Para la calificadora, el sector de las Afores no tienen riesgo actualmente; no obstante, los retos persisten en materia de ahorro voluntario, ampliar el sistema hacia los trabajadores informales y cambios en el sentido de incentivar a estas empresas con comisiones en razón de sus resultados.

“Sería muy positivo que las Afores pudieran cobrar una comisión o que una parte de la comisión fuera variable dependiendo de los resultados, esto generaría incentivos; si haces bien tu trabajo, si das buenos resultados, el beneficio es que te voy a dar más comisión”, proyectó el experto.